



みなもと小の児童に
身につせたい14つの力

- 1 人を大切にする力
- 2 自らの考えを持つ力
- 3 自分を表現する力
- 4 チャレンジする力

前号に引き続き、各学年の校外学習や講師に来ていただいた授業を紹介します。たくさんの地域の皆さんにご協力いただきました。地域の皆さんに関わっていただくことで、学校(子どもたち)が元気になります。ありがとうございました。

4年福祉の授業(白杖体験)

11月1日(月)に、4年生の福祉の授業として、白杖体験をしました。目が見えない世界はどんなものか、目隠しをしながら、実際に校舎の中をサポートしてくれる友達と歩いてみました。目が見えないととても不安になることやちょっとした段差でも、踏み外したり転びそうになったりすることなど、苦労が分かりました。また、子どもたち一人ひとりが目が見えない人のためにできることも学ぶことができました。



1年はたらく車がやってきた

16日(火)に、1年国語「じどう車くらべ」の学習の一環として、小林建設様のご厚意で、建設関係で働く自動車を持ってきていただき、それに乗ったり、操縦したりする体験をしました。今年は、市建設業協会青年部の方々や県建設業協会の方々、県の建設課の方々等、たくさんの皆さんが、1年生の子どもたちのために集まってくれました。ショベルカーやダンプカー、パトロールカーなど、子どもたちにとって魅力的な自動車がそろいました。ショベルカーに乗って、担当の方と一緒に実際に操縦し、動かして砂をすくってみたり、ダンプカーやパトロールカーに乗



ったり、楽しい貴重な体験ができました。ヘルメットをかぶり、安全確認をしている姿は、とてもカッコ良かったです。担任の青木先生も操縦体験をしました。

3年警察官来校

16日(火)に、3年生の社会科「事件や事故からまちを守る」の一環として、源駐在所の阪本さんと南アルプス警察署のスクールサポーターの小田切さんに来ていただき、警察の仕事や不審者への対応の仕方を教えていただきました。パトロールカーに乗ってきてくれたので、実際にシートに座らせてもらい、マイクを使ってみたり、回転灯をつけたり、貴重な体験をしました。駐在所



の阪本さんが身に付けているベストの説明をしてくれ、子どもたちは興味深く聞いていました。「将来警察官になりたいですか？」の質問に4人程が手をあげていました。

5年社会科見学

16日(火)に5年生が、社会科見学として、櫻本鉄工とカスミ園の見学に行きました。櫻本鉄工では、普通はさせてもらえない鉄を曲げたり切ったりする体験をさせてもらいました。カスミ園では、ビニールハウスの中を見せてもらい、花作りの仕組みを学習しました。また冬の代表的な花、かわいいシクラメンをいただきました。どちらも、地域の工場です。工場というと、自動車工場のような大きなものを想像しますが、地域にも、もの作りを行っている工場があることに気づくことができました。



5年消費生活研究会

18日(木)に消費生活研究会の方によるジャンボ紙芝居を見たり、日銀金融アドバイザーの上笹先生(元竜中校長)によるお金の大切さのお話をお聞きしたりしました。ジャンボ紙芝居では、SNSやスマホの危険について学びました。上笹先生のお話では、お金の大切さについて学びました。日



銀の方もお見えになり、子どもたちに1億円のレプリカを持たせてくれました。その重み(大切さ)を感じることができました。



小中一貫音楽鑑賞会

19日(金)に、御勅使中3年1組の皆さんが来てくれて、校内合唱コンクールで最優秀賞を獲得した合唱を2曲聞かせてくれました。とてもきれいな迫力ある歌声で、見ている子どもたちは、中学生の歌声に入り込んで行きました。男子生徒の低音と女子生徒の高音がきれいなハーモニーになっていました。そんな歌声を聴いて、白根源小の子どもたちも自分たちも素敵な歌が歌える中学生になろうとあこがれを持ってくれたことと思います。この行事は、小中一貫教育の一つとして行っていますが、今後いろいろな分野で小中の交流を計画しています。

4年校外学習

22日(月)に、4年生が信玄の史跡(石積出、柵形堤防、将棋頭、信玄堤)と徳島堰について、事前に学習したことを基に実際に現地を見学しました。「百聞は一見に如かず」の言葉のように、実物を見るとそのスケールの大きさと昔の人の知恵と努力を感じることができました。この史跡は、世界に誇れる素晴らしいものです。したがって、この学習は、源地区に暮らす人たちにとって大切な学習だとも言えます。しかし、保護者や地域の皆さんも知らないこともたくさんあります。これからは、子どもたちが、信玄の史跡や徳島堰について学習し、それを保護者・地域に発信していく、子どもたちを通して、地域の皆さんに学習していただく、そんな学びに結び付けられると良いと思います。



6年修学旅行

24日(水)～26日(金)に、6年生が修学旅行に行ってきました。コロナウイルス感染症のため、2度にわたる延期の末、やっと行くことができました。修学旅行は鎌倉・東京が定番ですが、コロナの関係で、1日目は静岡県、2日目・3日目は山梨県というコースでした。静岡県では、三島スカイウォーク・沼津港水門びゅーおー・三津シーパラダイス、山梨県では、富士山世界遺産センター・河口湖フィールドセンター・河口湖遊覧船・富士山パノラマロープウェイ・西湖ネイチャーセンター・西湖癒しの里根場・県立博物館を見学しました。3日間とも天候に恵まれてとても良い修学旅行になりました。子どもたちも、友達と助け合い、立派に目標を達成することができました。

